



Konferenz 10 Jahre Eidgenössische Postkommission PostCom

Mittwoch, 3. Mai 2023 - Bern, Zentrum Paul Klee – Raum «Forum»

Kurzportraits der Referentinnen und Referenten sowie der Podiumsteilnehmenden

Anne Seydoux-Christe, Präsidentin der PostCom



Anne Seydoux-Christe führt die Regulierungsbehörde PostCom seit dem 1. Februar 2021 als Präsidentin.

Anne Seydoux-Christe gehörte dem Stadtparlament von Delémont und dem Parlament des Kantons Jura an, bevor sie von 2007 bis 2019 als Ständerätin den Kanton Jura vertrat. Die Juristin präsidierte im Ständerat die Geschäftsprüfungskommission sowie die Kommission für Rechtsfragen und war Mitglied weiterer Kommissionen. Sie verfügt über breite politische Erfahrung vorab auf Bundesebene kennt die kantonalen wie auch regionalen Anliegen an den Service public.

Yves Bichsel, Generalsekretär UVEK



Seit dem 1. März 2023 ist Dr. Yves Bichsel Generalsekretär des Eidgenössischen Departements für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation. Zuvor war er Generalsekretär der Gesundheits-, Sozial- und Integrationsdirektion des Kantons Bern sowie auch in verschiedenen Funktionen in der Bundesverwaltung tätig, so 2009-2016 als Chef Stab und Projektleiter im Generalsekretariat VBS.

Yves Bichsel hat in Zürich an der ETH Chemie studiert und 1999 als Dr. sc. nat. ETH promoviert.

Georges Champoud, Vizepräsident der PostCom



Georges Champoud hat eine lange Praktikerkarriere vom Postangestellten bis ins Kader der Schweizerischen Post durchlaufen und war dort zuletzt Stabschef der Konzernleitung in Bern.

Weitere Tätigkeiten:

2001- 2004: Generalsekretär der im Paketdienst tätigen Firma DPD (Schweiz) AG in Zürich

August 2004- Ende 2011: CEO von DPD (Schweiz) AG

Seit Oktober 2012: Vizepräsident der Eidgenössischen Postkommission



Thomas Baur, Stv. des Konzernleiters und Leiter PostNetz



*1964, MBA ETH in Supply Chain Management

Berufliche Laufbahn

PostAuto AG, Leiter PostAuto AG ad interim (2018)
Die Schweizerische Post AG, PostMail, Leiter Zustellung (2005–2016); Leiter Logistik (2001–2005); Leiter Business Development Expresspost (1994–2001)
PTT, Elektronisches Rechenzentrum, Projektleiter Balico (Bau und Liegenschaften) (1992–1994); Chef Qualitätssicherung (1989–1990); Programmierer/Analytiker (1983–1988)

Thomas Egger, Direktor Schweizerische Arbeitsgemeinschaft für die Berggebiete (SAB)



Thomas Egger, geboren 1967 in Visp, ist seit 2002 Direktor der Schweizerischen Arbeitsgemeinschaft für die Berggebiete (SAB). In dieser Funktion setzt er sich für die politische Interessensvertretung für die Berggebiete und ländlichen Räume in der Schweiz ein.

Der diplomierte Geograph war beteiligt am Aufbau der makroregionalen Strategie für den Alpenraum. Er initiierte und leitete einen alpenweiten Think Tank zum Thema Grundversorgung und führte z.B. die Abstimmungskampagne gegen die Volksinitiative „ProServicePublic“ an. Von 2017 bis 2019 war Thomas Egger Mitglied des Nationalrates (CSP/VS).

Michelle Schweizer, Geschäftsführerin des Jugendparlaments des Kantons Bern



Michelle Schweizer, 1997, hat an der Universität Bern den Bachelor of Law und das Masterstudium Rechtswissenschaften absolviert

Aktuelle Arbeitsstelle Kindes- und Erwachsenenschutzbehörde Seeland: Rechtspraktikantin

Ausserberufliches Engagement:

- Rechtsberatung Treffpunkt Untermatt, Ehrenamtliche Rechtsberatung
- Jugendparlament Kanton Bern, Geschäftsführerin
- Easyvote. Ehrenamtliche Einfachheitsprüfung easyvote-Broschüre
- Jugendparlament Berner Oberland, Co-Präsidentin



Babette Sigg Frank, Präsidentin Konsumentenforum



Babette Sigg Frank ist seit 2013 Präsidentin des Konsumentenforums, der einzigen liberalen Konsumentenorganisation der Schweiz. Ab 2015 übernahm sie zusätzlich die Geschäftsführung des kf. In der Politik ist sie seit langem tätig, zuerst als Bezirksschulpflegerin, dann als Mitglied einer Rekurs- und Beschwerdekommision. Gemeinderätin in Kloten Präsidentin der CVP-Frauen des Kantons Zürich und der CVP-Frauen Schweiz. Beruflich zur Bekleidungsgestalterin ausgebildet, führte sie ein eigenes Atelier für Modedesign und Haute-Couture und war Chefexpertin in der kantonalen Prüfungskommission. Seit 2004 auch Präsidentin des Schweizerischen Modegewerbeverbandes.

Bernhard Egger, Geschäftsführer Handelsverband.swiss



Bernhard Egger ist Geschäftsführer von Handelsverband Swiss. Zuvor war er Retail Community Manager für D A CH bei der BSI Life Sciences, einer Firma für klinische Software. Weitere Berufsstationen: Langjähriger Geschäftsführer Walbusch mit Aufbau und Management der Niederlassungen in Österreich und der Schweiz; Abteilungs- und Produktionsleiter LC Stores Ltd. sowie Produktionsleiter Auris. Ingenieur mit Abschluss an der HTL für Textilindustrie.

Prof. Ralf Wölfle, Leiter Kompetenzschwerpunkt E-Business am Institut für Wirtschaftsinformatik, Fachhochschule Nordwestschweiz



Ralf Wölfle ist Leiter Leiter Kompetenzschwerpunkt E-Business am Institut für Wirtschaftsinformatik der FHNW:

- Dozententätigkeit, Forschung und Dienstleistungen im Themenfeld E-Business
- Mitherausgeber/-autor von 12 Büchern
- Verantwortlicher Autor der Studienreihe (E-) Commerce-Report Schweiz (seit 2009)

Berufserfahrung: 23 Jahre Hochschule, neun Jahre in der Industrie und acht Jahre Handwerk
Vorstandstätigkeit in Branchenverband



Jack Hamande, Director General Digital Transformation at FPS Policy and Support, Belgium



Jack Hamande verfügt über umfangreiche Management-Erfahrung in internationalen öffentlichen und privaten Unternehmen, u.a. Walt Disney und Cisco. 2009 wechselte Jack Hamande in den öffentlichen Sektor Belgiens. Er hatte mehrere Führungspositionen im internationalen Postsektor inne, unter anderem als Vorstandsmitglied des Weltpostvereins (UPU). Ausserdem war er zweimal Vorsitzender der Europäischen Regulierungsbehörden für Postdienste (ERGP). Seit Sommer 2021 ist er Generaldirektor des Föderalen Öffentlichen Dienstes BOSA, der täglich Millionen von Bürgern in Belgien digitale Dienstleistungen anbietet.